

Avant-propos

À l'occasion de l'avènement de la Région Bourgogne-Franche-Comté, il est apparu nécessaire de se doter rapidement d'une vision partagée de ce nouveau territoire régional.

C'est pourquoi, les Conseils régionaux de Bourgogne et de Franche-Comté, en partenariat avec l'Insee, ont lancé mi 2015, un travail permettant de disposer de données sur des thématiques volontairement étendues permettant de disposer d'une photographie du nouveau territoire régional.

Sans prétendre à l'exhaustivité, ce dossier est constitué d'une synthèse et de 22 fiches structurées autour de quatre grandes thématiques : géographie physique et humaine, économie, conditions de vie, échanges de population et positionnement européen. Ces fiches de deux pages commentées et illustrées contribuent à identifier et comprendre ce qui fait les forces, les faiblesses et les opportunités de ce nouveau territoire tout en situant, à chaque fois que possible, la Bourgogne-Franche-Comté par rapport aux autres grandes régions françaises, européennes et à notre voisin suisse.

Nous tenons à remercier l'ensemble des services contributeurs qui ont permis la réalisation de ce travail, ainsi que la DREAL et la DRAAF pour leur appui sur les thématiques relevant de leur domaine de compétence.

Marie-Guite Dufay

**Présidente de la Région
Bourgogne-Franche-Comté**



Patrick Pétour

**Directeur régional de l'Insee
Bourgogne-Franche-Comté**

